

Protokoll der 17. Zunftversammlung – 18.01.2020 – Theatersaal Gemeinde Leukerbad

Begrüssung – Präsenz - Trauerminute für die verstorbenen Zunftmitglieder 2019

Die Einladung mit der Traktandenliste erfolgte fristgerecht per Mail oder Post.
Der Zunftmeister kann 109 Zunftmitglieder begrüßen.
Willkommen ist auch der neue CEO von My Leukerbad; Urs Zurbriggen.

Trauerminute für alle Verstobenen Mitglieder

Namentlich sind dies: Collenberg Othmar, Müller-Probst Margret, Bayard Hans, Allet Marie-Louise, Nossardi Helene, Hunkeler Kilian, Rihs Liselotty, Hess Elfriede

Präsenz / Wahl der Stimmzähler und Protokoll der letzten Jahresversammlung

Präsenzkontrolle beim Eingang. Meichtry Freddy amtet als Stimmzähler.
Niemand wünscht ein Vorlesen des Protokolls, Zustellung erfolgte an alle die keine E-Mailadresse angeben per Post und es ist auch der Homepage aufgeschaltet. Das Protokoll wurde genehmigt.

Jahresbericht des Zunftmeisters

Verschiedene Sitzungen

Der Zunfttrat hat sich zu mehreren Sitzungen getroffen und mit folgenden Themen auseinandergesetzt:

- Organisation des Kaffeestandes für den Ostermarkt;
- Arbeitsbesprechung für die Öffnung des Thermalquellen-Steges;
- Verlegung Personenzählwerk;
- neue Homepage;
- Organisation des 4. Zunft-Tag; - Vorbereitung GV vom 18. Januar 2020.
- 23. April; Sitzung mit Pfyng-Finges: Projekt Wegweiser für den Thermalsteg und Weg

Teilnehmer: Peter Oggier Dir. Pfyng-Finges, Ralph Lorenz Gemeinderat Leukerbad, und 4 Zunfttratsmitglieder; Zunftmeister Tony, Ewald, Stefan, Marco.
Die Wegweiser sind in der Zwischenzeit von der Druckerei Aebi in Susten angefertigt und geliefert worden.

Anlässe 2019

22. März; Tag des Wassers. Leider haben sich nur 3 Gäste angemeldet und 5 Zunfttratsmitglieder. Es war eine Wanderung über den Weg zum Wasserfall und dann ein gemeinsames Essen im Restaurant Buljes.

20. April Ostermarkt auf dem Rathausplatz, Kaffee-Kuchenstand

26. Dezember; Glühwii-Zyt-Stand Rathausplatz

Mehrere Gruppenführungen durch Zunfttratsmitglieder durch die Dalaschlucht / Thermalquellen-Steg

22. Juni mit den Teilnehmern Schweizer Fussball Veteranen

27. August mit der Männerriege Zetzwil, Mitorganisator Walter Schaad und seine Frau Elsbeth sind beide Zunftmitglieder

14. September für Familien Kalbermatten, Oberwallis

17. September mit OS Steffisburg

8. Oktober mit Schülern der Hesso Sieders

ZUNFTAUSFLUG

15. September 4. Zunft-Tag / Besuch Gardemuseum / Treffen mit der Safranzunft Mund

55 Zunftmitglieder unternahmen den zur Tradition gewordenen Zunft-Tag. Fussmarsch von Naters, auf halben Weg zum Gardemuseum in der Kapelle konnte ein schönes Gemälde vom Künstler Schurwei geb. in Leukerbad bestaunt werden. Kaffee und Gipfel wurden von Cateringmeisterin serviert. Anschliessend wurden wir von Obmann Tony Jossen, und den ehemaligen Gardisten Paul Heldner und Ivo Clemens durch die Festung und das Gardemuseum geführt. Nach dem Apéro vor dem Safranmuseum genossen wir das Mittagessen bei Zunftmitglied «Benco» im Restaurant. Safran-Zunftmeister German Jossen und Mitglieder des Dorfvereins Mund haben einen sehr interessanten – lehrreichen Rundgang durch das alte Mund und das Safranmuseum ermöglicht.

Radio und Pressemitteilungen / Homepage -Newsletter

Auch in der Presse und am Radio waren wir präsent. Frau Pfister von Radio Silbergrau hat über die Thermalquellen-Zunft und die warmen Thermen von Leukerbad mit Zunftmeister Tony aufgenommen. Das Interview wurde 2mal im Radio Rabe Bern und im Aargau gesendet.

Am 13. Oktober konnte Stefan Rösli unser Quellenkonsul ebenfalls ein Interview mit Frau Gloria Staud aufnehmen. Der Bericht wurde dann in der Zeitschrift GEO veröffentlicht.

Unsere Web- Meisterin hat im letzten Jahr insgesamt 9 Newsletter verfasst mit allen aktuellen Daten der Zunft und alle Veranstaltungen in Leukerbad mit oder über das Thermalwasser, untermalt mit schönen Fotos gestaltet. Dir Margrit gebührt ein kräftiger Applaus und herzlichen Dank.

Arbeitstage mit Zunftmitgliedern

20. April; Ostermarkt auf dem Rathausplatz, Kaffee-Kuchenstand

04. Mai; Behebung der Winterschäden und Eröffnung vom Thermalquellen-Steg

11. November; Schliessung Steg und abmontieren der Infotafeln des Thermalquellen-Weges

Dank an alle Fronarbeiter

Abschliessend dankt der Zunftmeister allen, in welchem Ausmass auch immer für die geleistete Arbeiten/Einsätze während dem Jahr. Besonderer Dank an Freddy Meichtry unser Mann für alle Fälle am Thermalquellen-Weg / Steg.

Jahresbericht des Säckelmeisters

Jahresrechnung / Budget / Bericht der Revisoren

Betriebsergebnis: Einnahmen Fr. 24'890.70; Aufwand Fr. 13886.60; Gewinn Fr. 11'004.10

Eigenkapital Fr. 78'797.86

Revisor Fabio Cuna stellt den Antrag für die Rechnung 2019 dem Säckelmeister Entlastung zu erteilen, dies wird von den anwesenden Zunftmitgliedern einstimmig genehmigt.

Budget 2020

Besonders sind hier folgende Posten zu erwähnen: Beschilderung Thermalquellen-Weg/Steg analog der Naturpärke Schweiz; neue Infotafeln für Thermalquellen-Steg und Fussbadquelle; Thermalwasser-Seilzug in der Dala; Winterschäden am Steg.

Ein- Austritte / Zunftmitgliederstand per 31.12.2019

Eintritte, 12 Pers. Austritte, 17 Pers. Stand 31.12.2019, 304 Mitglieder

Neueintritte2019:

Wittel Claus; Kofmehl Chantal; Loretan Nicole; Loretan Evelyne; EP Support GmbH; Gerhard Markus; Jagusch Helmo; Perruchoud Soraya; Käppeli Pirmin; Zenger Jean-Jacques; Gaillard Zenger Patricia

Austritte 2019

Gerber Ruth; Collenberg Othmar, Michaud Jean-Paul, Müller Probst Margret; Bayard Hans; Allet Marie-Louise; Largo Mario; Linsi-Morthier Simone; Nossardi Helene; Wigger Christiane; Wyder Carlo; Hunkeler Kilian; Rihs Liselotty; Tschopp Geri; Volken Roger; Stark Mäggy; Hess Elfriede

Jahresprogramm

22. März 2020	Internationaler Tag des Wassers
11. April 2020	Kaffee- Kuchenstand am Ostermarkt
Frühling 2020	Arbeits-Tag & Öffnung Thermalquellen-Steg
20. September 2020	5. Zunft Tag / Ausflug

Weitere Infos werden jeweils per Newsletter veröffentlicht

Verschiedenes

Personen-Zählwerk beim Thermalquellen-Steg

Durch die unterirdisch verlegte «Akustische Plattensensoren» werden die darüber gehenden Fussgänger registriert.

Seit Inbetriebnahme bis Stegschliessung am 11. November haben pro Tag, 250 Personen den Thermalquellen-Steg begangen.

Leukerbad, Januar 2020 ffewg